

**UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH TASIKMALAYA
FAKULTAS ILMU KESEHATAN
PROGRAM STUDI SARJANA KEPERAWATAN**

Skripsi, Oktober 2017
Agun Gandara Anugrah

**GAMBARAN DUKUNGAN KELUARGA PADA PASIEN PENYAKIT
GAGAL GINJAL KRONIS (GGK) DALAM PEMBERIAN DIET DI
RUANG HEMODIALISA RSUD DR. SOEKARDJO TASIKMALAYA**

ABSTRAK

VII BAB + 63 halaman + 11 Tabel + 1 Gambar + 6 Lampiran

Pasien yang menjalani hemodialisis kronis beresiko mengalami berbagai masalah, termasuk dalam retensi garam dan air, retensi fosfat hiperparatiroidisme sekunder, hipertensi, anemia kronik, hiperlipidemia dan penyakit jantung. Oleh karena itu pasien yang menjalani hemodialisa dalam menjalani intervensi berupa diet perlu adanya dukungan dari keluarga, disebabkan pasien yang menderita gagal ginjal kronik mengalami keadaan ketergantungan terhadap hidupnya serta terjadi penyesuaian diri terhadap penyakitnya yang mengakibatkan terjadinya perubahan perilaku, antara lain menjadi pasif, ketegantungan, merasa tidak aman, binggung dan menderita. Tujuan penelitian adalah untuk mengetahui gambaran dukungan keluarga pada pasien penyakit gagal ginjal kronis dalam pemberian diet di ruang Hemodialisa RSUD dr. Soekardjo Tasikmalaya. Jenis penelitian menggunakan kuantitatif dengan menggunakan metoda penelitian deskriptif. Populasi dan sampel dalam penelitian ini adalah pasien gagal ginjal kronis yang dirawat di Ruang Hemodialisa RSUD dr. Soekardjo Tasikmalaya sebanyak 89 orang dengan menggunakan teknik *total sampling*. Instrumen dalam penelitian menggunakan kuesioner yang telah di uji validitas dan reliabilitas terlebih dahulu di RSUD Banjar Analisa data menggunakan analisa univariat dengan hasil penelitian menunjukkan untuk dukungan keluarga kepada pasien gagal ginjal kronis dalam pemberian diet diruang Hemodialisa RSUD dr. Soekardjo Tasikmalaya dalam dukungan instrumental sebagian besar adalah kurang sebanyak 45 (50,6%) responden, dukungan informasi sebagian besar adalah kurang sebanyak 46 (51,7%) responden, dukungan emosional sebagian besar adalah baik sebanyak 54 (60,7%) responden, dukungan pengharapan sebagian besar adalah baik sebanyak 45 (50,6%) responden dan dukungan harga diri sebagian besar adalah kurang sebanyak 50 (56,2%) responden. Saran bagi keluarga kdiharapkan berperan aktif dan memperhatikan diet pasien yang menjalani terapi hemodialisa meliputi dukungan instrumental, informasi, emosional, pengharapan dan harga diri sehingga komplikasi yang timbul akibat hemodialisa bisa dikurangi dan pasien menjadi nyaman.

Kata kunci : Gagal Ginjal Kronis (GGK), Hemodialisa, Dukungan Keluarga
Kepustakaan : (14) 2008-2017